



## **FIP**

### **Unterricht in der Facheinrichtung Intensivpflege Barßel**

Seit 1998 besteht in Barßel die Intensivpflegeeinrichtung (FIP).

Sie war bis Ende 2007 auf einem Stockwerk des ehemaligen Krankenhauses untergebracht. Seit 2007 ist sie in einem neuen Gebäude, welches extra zu diesem Zweck gebaut wurde ansässig.

Auf der FIP sind Menschen im Wachkoma, Dauerbeatmete und andere pflegebedürftige Personen untergebracht, darunter auch etliche Kinder.

Seit 1999 werden diese Kinder von der Soeste-Schule, da sie die nächstgelegene Förderschule ist, begutachtet und nach ergangener Verfügung durch Krankenhausunterricht begleitet.

Die meisten Kinder sind Menschen, die im Wachkoma liegen und oft nicht spontan atmen können. Zu diesem Befund kommen häufig noch weitere gesundheitliche Probleme hinzu (zum Beispiel: Glasknochen, Anfallsleiden).

Der Schwerpunkt des Unterrichts liegt in der Förderung im basalen Bereich.

Die Simulation und Anregung der verschiedenen Sinnesorgane wird durch vielfältige Methoden und Hilfsmittel versucht.

Ausgehend von der Annahme, dass Menschen im Wachkoma Sinneseindrücke wahrnehmen, werden auch zu verschiedenen inhaltlichen Themen - zum Beispiel: Jahreszeiten, Wochentage, Monate oder altersentsprechende Einheiten, angeboten. Auch der musisch-künstlerische Unterricht, kann mit Einschränkungen - die SchülerInnen sind meist bettlägerig und sehr druckempfindlich - durchgeführt werden.